

Traditionnelle ou charmeuse!!

Reconnaître et souligner l'exception, la distinction, la sublimation. Un ordre pour honorer les Montréalais remarquables.

Comment rallier l'institution historique que représente la constitution d'un ordre et en même temps l'incarner au XXI^e siècle? Créer le patrimoine de demain, le matérialiser en ciselant un symbole fort et respectueux de siècles de représentations honorifiques?

Nous proposons une médaille simple, épurée, inspirée des quartiers du drapeau montréalais. Quartiers joints au centre par un vide qui laisse place au récipiendaire, à son importance, à sa contribution au cœur de Montréal. Une médaille qui repose sur la transparence et qui arbore une clé de voûte en verre, finement sertie dans une enceinte métallique au relief rythmé et ordonné. Les branches de la médaille font partie d'un ensemble fort et soudé, extrait à même un lingot de titane. Un alliage, un assemblage, uniforme et hétérogène à la fois, simple, mais multiple. À l'image des Montréalais, nous célébrons l'unité de la diversité, son harmonie dans un geste rassembleur. La pérennité par les matériaux et le design, le symbole des 375 prochaines années.



Le titane

Minéral du présent et du futur, léger, résistant et abondant, la matière ne cesse de fasciner et de trouver de nouvelles utilisations. De l'aéronautique à la biomédecine, les industries de pointe montréalaises l'utilisent pour ces nombreuses propriétés. Du textile à la peinture, le titane est le témoin d'une époque technologique qui questionne tous ses acquis.

Le verre

Symbole de pureté, mais également d'histoire. Le témoin du passé industriel de Montréal, des ses industries et manufactures, de l'accueil de son port et de ses quartiers ouvriers qui fabriquaient dès lors l'histoire de ses rues et ses immeubles.

La technique

L'opération se fait à l'aide d'un traceur numérique qui prélève du matériau l'épaisseur voulue et en sculpte le fin relief aux évocations florale, géodésique et géologique.

Brut et gravé, le carré parfait suspendu en losange, gagne par un polissage et par une anodisation sa distinction, puis se décline pour représenter les différents grades de l'Ordre de Montréal.

Les couleurs bleue et verte, également tirées du drapeau de la métropole, viennent délicatement définir les grades.

Le symbole

Une médaille légère et résistante, mais lestée par une insertion de verre. Un amalgame harmonieux qui parle des citoyens de la municipalité et des contributions diverses et complémentaires de ses plus éminents acteurs. Un habile contrepois de joaillerie qui questionne sur le matériau noble, sa contribution, sa signification dans l'ensemble. Est-ce le titane qui ennoblit ou le verre? Deux matières abondantes, pouvant être recyclées, qui par le jeu de l'assemblage donne une valeur ajoutée à l'œuvre.

Le legs

Donner une part de Montréal, de sa beauté, de son admiration, de sa reconnaissance.

La médaille de l'Ordre de Montréal est l'occasion de surprendre par un assemblage atypique et unique, à la fois fortement teinté du prestige honorifique de la représentation traditionnelle d'une décoration de cette importance et à la fois, foncièrement innovant et évoquant l'ère technologique. Charmer par le passé, investi dans son actualité, prêt pour le futur.